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藤川議長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
山田議員  
 
 
藤川議長  
 
 
 
 
 
山田議員  
 
藤川議長  
 
 
 
 
 
 
藤川議長  
 

【開会＝午後３時 18 分】 

 
ただいまから、正副委員長会議を開会いたします。  
初めに結果及び提言への回答について、各委員会から提言

をいただきましたが、執行部から回答が参りましたので、タ

ブレット端末に格納いたしました。  
今後委員会が開催されますが、各委員会におきまして共有

していただきますようにお願いいたします。  
次に意見交換会結果とりまとめについてであります。  
皆さんにおかれましては、市民との意見交換会を終えてい

ただきありがとうございました。各委員会で意見交換の内容

などを記録され、各委員が振り返りシートを記入されたこと

を聞いております。各委員会協議会におきまして、記録やシ

ートの内容をもとに、対応方針について協議、とりまとめを

いただき、参加者等へのフィードバックに繋げたいと考えま

す。  
まずは、各委員会でのとりまとめ結果を定例会最終日に報

告願い、広報広聴委員会において、議会だよりやホームペー

ジでの公開などを行ってはと考えますが、ご意見などがあり

ましたら発言願います。  
 

広報広聴委員会で発表することやけどそれはどうするの。

議会だよりか何かに載せるということ。  
 
まず、委員会で意見交換会の結果をとりまとめていただい

て、それを議会最終日に委員長報告として報告いただいて。 

後は、広報広聴委員会で議会だよりに載せるかは、広報広

聴委員会で考えていただくんですけど、ホームページで議会

だよりを掲載してはどうかということです。  
 
最終までにまとめると、こういうことですね。  
 
そうですね、各委員会でまとめていただいて、それを報告

書を公にしていくという方向でどうでしょうかということ

ですが。  
他にご意見等ございますでしょうか。  
 

（意見なし）  
 

ないようでしたら、そのような方向で進めていきたいと思

います。よろしいでしょうか。  
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藤川議長  
 
 
 
近藤議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
藤川議長  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
川柳議員  
 
 
 
 
 
 
藤川議長  
 
 
 

 
（異議なし）  
 

そうしましたら最終日に委員長報告を行う関係で、今定例

会中に各委員会で協議会を開いていただき、意見交換会の結

果のとりまとめをお願いいたしたいと思います。  
 
私も意見交換会は、自分の総務委員会しか出なくて、よそ

のことは分かりませんけども、県下でも意見交換会的なこと

を議会が熱心にやってるところがありまして、たまたま総務

委員会の場合は３テーブルで高校生の方も２人みえたりい

ろいろあったんですけども、意見交換会行ってもちょっと規

模的に小さいんかなと思って。  
ああいう形で今後もやられるのかどうか分かりませんけ

ども、可児市とか海津市議会とかだと、ネットで結構いろん

な取り組みをされてるんで、一度我々も情報不足やであれで

すけども、よその取り組みを議員が情報共有したほうがいい

かなということを思いました。  
 
可児市の意見交換は私も拝見させていただいたことがあ

るんですけれども、今年度ですかね、開催されていたのは、

テーマを決めてそのテーマに関連する団体さんに声をかけ

て、その団体さんの関係者あるいは資格のある方に来ていた

だいて意見交換会をやっておったというように記憶してお

ります。  
そういった手法も、他市議会で参考になるところはあると

思いますので、それは今後の進め方、どのように意見交換会

を開催していくかというところで、他市の事例も参考になる

ところはあると思いますので、それは今後の各委員会での課

題ということになろうかと思います。  
 

今議会の最終日までにまとめるっていう話なんですが、文

書でまとめるのか口頭でいいのか分かりませんけど、文書で

やるんだったら、何かフォーマットがあったり、文字数が何

文字ぐらいって、決まってるのかどうか。  
３委員会そろえたほうがいいと思うんですが、そういうの

は何かたたき台があると求めやすいかなと思います。  
 
例えば、委員長報告するにあたって、委員長が報告しやす

いような、例えば最初に日時を言って会場言ってテーマを何

にしましたってとこから始めるとかそういった事ですよね。

報告しやすいような何か各委員会で統一感を持った報告に
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藤川議長  
 
 
 
 
川柳議員  
 
 
 
藤川議長  
 
 
 
近藤議員  
 
 
 
藤川議長  
 
 
 
 
 
 
 
近藤議員  
 
 
 
 
 
近藤議員  
 
藤川議長  
 
 
 
 

なるような、発表原稿ですかね。  
 

（「例えば、何分以内とか）と呼ぶものあり）  
 

委員長報告は他のことも報告しますんで、時間制限につい

ては、特に設ける必要ないかなというふうに思います。  
統一感を持った報告になるようにというのは事務局で案

を作っていただけたらと思います。  
 

それは、例えば私が民生文教委員会だったら他の委員会に

分かるように説明をするのか、市民に対して分かるようにす

るのか。誰に向かってどこでやるんでしょう。  
 
議場の報告ですから、それを聞いてる議員もそうですし、

傍聴人もですし、広く市民に開かれた場というのが議場です

のでそういった意味合いのものが報告だとご認識ください。 
 
もう一回流れをお聞きするけどね、これ委員会で視察した

ときの提案、提言というか。それは確か議長が１人で持って

いったんだね。  
 
本来は、委員長も一緒に帯同していこうかという予定でお

って、市長との日程もそこで調整しておったんですけれど

も、議会日程が当日になってずれまして、当初予定していた

時間に持っていくことができなかったということがありま

して、市長とのアポイントも、しばらく待って市長の時間が

空いたところで渡しに行ったというそういった流れがござ

いました。  
 
また委員会が変わってあれですけども、今度行かれるとき

は、ぜひ議長１人じゃなしに、委員長副委員長も行って、き

ちっとそのときに市長が・・・  
 

（「全協で話して終わっとる話やないの」と呼ぶものあり）  
 

ぜひ一緒に行っていただきたいと思います。  
 
その予定をしておってアポイントをとっておったんです

けど、議会の開会が遅れ、いろいろずれたというところがあ

って、当初考えていた時間に持っていくことができなかった

という事情がありますので、そこはご了承ください。本当は

そうしたかったというのはあるんですが。  
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山田議員  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
藤川議長  
 
山田議員  
 
 
藤川議長  
 
 
 
藤川議長  
 
 
 
 
 
 
 
藤川議長  

 
勘違いしとったかも分からんけど、今質問したこと。委員

長報告というのは、あくまで３つの総務、民文、産建の委員

長報告やるわな、最後に委員会の報告を。  
そこに今の意見交換会を含めるということか。それとも別

個でやるのか。含めるのやな、今話聞いていると。そうなっ

てくると、俺言ったように、後で広報広聴委員会のときにそ

れだけならまたちぎってやるのかやらんのかも相談しても

らえばいいことやけど、そういう意味だよな。委員長報告い

うのは。  
 
議場で行うのはそういう意味です。  
 
これ別個でやるんかなと思ってね。別にそれはいいんやけ

どそういうことやな。  
 
他によろしいでしょうか。  
 

（発言なし）  
 

そうしましたら、委員長報告につきましては、３月定例会

中に開催される委員会協議会において、それぞれの委員会で

協議をいただいて、最終日の全員協議会での報告はなくてい

いと思いますが、委員長報告を議場でお願いするということ

ですね。その他質問や意見はございませんか。  
 

（意見なし）  
 

それでは、これにて散会いたします。皆さん大変ご苦労さ

までございました。  
 
 

【閉会=午後３時 29 分】 

 

 


